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市人大代表、老城区区长钱群在
接受采访时表示，老城区将按照市
委、市政府总体部署，推动产业转型，
优化服务机制，营造良好环境，实现

老城区经济社会持续健康发展。
关于开放招商，钱群说，老城区

将围绕文化旅游、物流、地产、商贸
“四大优势板块”做好谋划，招大引
强；坚持大员招商、诚信招商，转变
招商思维，创新方式方法，切实可行
地推进开放招商；明确招商责任，优
化奖惩机制，推进工作落实；抓好上
清宫老子文化旅游园、古城天街延
伸等 15 个亿元以上谋划项目的签
约率，进一步激发老城发展活力。

关于项目服务，钱群表示，老城
区将继续深化项目推进督查督办等
有效制度，加强项目精细化管理，做
到服务常态化、零距离；坚持区级领
导分包项目、首问负责等制度，当好
企业和项目的“服务员”“勤务兵”；

通过真情服务，加快项目推进，确保
古城保护与整治项目完成征迁并开
工建设，全面激发老城活力。

钱群提出，要优化环境创造吸
引力。加快“十纵十三横”道路建
设，提高项目进驻率；迁改6条高压
线，破除能源供应瓶颈；推进二级自
来水加压站、邙山消防站及两个变
电站（所）建设，奠定项目进驻基
础。大力弘扬“问题在我手中解决，
工作在我手中创优，民生在我手中
改善，发展在我手中提速”的老城作
风和“勇于担当、敢于担当、善于担
当”的责任意识，破解各种难题，为
项目发展创造一流环境。

本报记者 李岚 通讯员 乔永
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——访市人大代表钱群

激发活力提升动力 优化环境吸引项目

市人大代表、新安县北冶镇马行
沟村党支部书记郭文治说，今年的政
府工作报告对加快“三农”发展提出
了新要求，审议后感到特别振奋。

郭文治说，与城市居民相比，农
民在享受卫生医疗、基础设施、子女
教育等社会服务方面还有一定差
距。今年的政府工作报告明确提
出，要认真落实各项惠农政策，持续
加大“三农”投入，努力走出一条生
产技术先进、规模经营适度、市场竞
争力强、生态环境可持续的新型农
业现代化道路，让农业更强、农村更
美、农民更富。“这些来自市两会的

‘好声音’，我一定及时传达给村里
的广大群众。”郭文治表示。

郭文治所在的马行沟村，有
2000 多人，土地面积 1100 亩。近
年，由于采矿等原因，生态环境遭到
了一些破坏。“我们深刻意识到，资
源有限，滥采乱挖，无异于杀鸡取

卵”，郭文治表示，下一步我们将结
合市两会精神，加快产业结构调整，
更好更快推进美好乡村建设。

就城乡一体化建设，郭文治建
议政府部门要加大投入，加快推进
基础设施、公共服务向农村延伸，提
高农民生活质量；完善教育、医疗、
文化、商贸等公共服务设施，逐步解
决农民工在城镇就业、居住、社保、
子女入学等方面遇到的问题；开展
科技下乡活动，将国家惠农政策和
农业科技传播到千家万户，及时帮
助农民解决生产过程中遇到的一系
列问题；要科学规划、积极引导、稳
步推进，确保健康有序发展。

本报见习记者 高峰/文 记者
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——访市人大代表郭文治

加快产业结构调整 推进美好乡村建设

“七二五所这些年实实在在尝
到了产学研军融合发展的甜头。”市
人大代表、中船重工集团第七二五

研究所党委书记王国玉说，洛阳科
研院所多、科研成果多，但最终应用
到企业、进入市场的少之又少。洛
阳拥有丰富的科技资源和雄厚的科
研实力，但如何推动产学研军融合，
仍是下一步发展的重点。

王 国 玉 介 绍 ，七 二 五 所 自
1961 年成立以来，共经历了三次
创业，每次创业都是一次大变革，
其中最重要的莫过于2006年开始
实施的“一所两制”，即建立适合科
研和科技产业发展的两套管理体
制，在有效保障军工需求的
同时，科技产业的各项主要
经济指标也实现了持续稳
定的增长。目前，该所已形

成五大科技产业板块，有 13 家高
科技产业公司。

王国玉认为，大力实施创新驱
动，推动产学研军合作发展，推动
科技成果产业化，已在我市各科研
院所中达成共识。我市要理顺体
制机制，加大鼓励力度，加强政府
引导，通过开展产学研军合作对
接，实施一批技术创新项目，促进
科技成果转化，提升洛阳经济的核
心竞争力。

本报记者 李迎博/文 曾宪平/图

——访市人大代表王国玉

大力实施创新驱动 促进科技成果转化

“难以吸引高端人才，是民营企
业发展的短板之一。”市人大代表、
洛阳隆华传热节能股份有限公司董

事长李占明说，缺少专业技术带头
人已经成为当前民营企业在产品开
发中遇到的最大问题。

李占明说，围绕高端人才引
进，近年隆化传热公司采取了许
多措施。去年，隆华传热公司看
中 了 一 名 博 士 ，但 对 方 家 在 重
庆，来孟津工作有一定难度。该
公司毅然在重庆成立控股公司，
为对方提供干事创业的平台。如
今，这名博士已成为公司副总经
理兼重庆分公司总经理，并为重
庆分公司引进 8 名高素质人才，
打开了隆华产品在西南地区的销
路。

今年政府工作报告中提出，今

后 5 年将更加注重改革创新，充分
尊重人才、尊重创造，不断增强人
才对经济发展的支撑能力。对此，
李占明认为，专业人才队伍已经在
民营企业的转型发展中扮演越来
越重要的角色。民营企业在吸引
人才时，不仅要从体制、机制上为
高层次人才搭建好平台，还应该从
团队建设、文化融入等方面给予他
们更多倾斜，这样才能发挥人才的
最大功效。

李占明建议，政府部门在强力
抓好开放招商的同时，还应注重“引
智”工作，建立相关奖励机制，吸引
更多优秀人才落户洛阳。

本报记者 李东慧/文 曾宪平/图

——访市人大代表李占明

搭建平台引才引智 助推民营企业发展

代表委员访谈


